

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahón, Viernes 16 de Septiembre de 1892

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN 1'50 PESETAS AL MES

AÑO XXI

Núm. 5.902

DESDE LA GRANJA

San Ildefonso 10.

Un acto conmovedor se ha celebrado esta mañana en los jardines de Palacio con motivo de la merienda que ha ofrecido la infanta doña Isabel á 1.200 niños pobres, según costumbre que viene siguiendo fielmente S. A. desde la muerte de su inolvidable hermano el rey D. Alfonso XII.

Desde antes de las diez hallábase colocada su alteza á la puerta de los jardines que llaman «del campo», donde fué contando, uno por uno, á los niños que entraban á disfrutar de su obsequio en la hermosísima arboleda que va desde la puerta citada hasta la ría, junto á la fuente de Andrómeda.

Los niños obsequiados no eran solamente de La Granja, sino también de Balsain y otros pueblos vecinos. Por cierto que su aspecto robusto y el color de sus rostros pregonaban claramente la salud envidiable de que aquí en general se disfruta.

No fué, ante todo, tarea fácil de colocarlos, separándolos por sexos y distribuyéndolos convenientemente, y eso que ayudaban á S. A. la condesa de Superunda, la marquesa de Nájera y las muchachas y los muchachos de la colonia.

Sobre la arena del paseo vetase estendido un mantel de unos 300 metros de longitud. El espectáculo, reproducido por varias máquinas fotográficas, que ofrecía aquel enjambre de criaturas alineadas á un lado y otro de aquella larga tira blanca, sobre la cual destacábanse los cubiertos y los platos, era verdaderamente indescriptible.

Pronto aparecieron dos muchachos, los cuales llevaban en dos calderas, tan grandes que hubieran podido servir de baño á cualquier persona, el primer plato de la merienda. La misma infanta lo repartió á más de la mitad de los niños, haciendo lo propio sus distinguidas auxiliares con el resto de los infantiles convidados. Conforme se acercaba la augusta señora oíanse grandes vivas, en agudos tonos, á su alteza vivas que iban recorriendo la estensa línea de los pequeñas comensales con la rapidez con que se enciende un reguero de pólvora.

La aparición de los chorizos, que formaban el segundo plato, fué recibida también con la más alegre algazara.

Y eran de ver, en medio de aquel cuadro, la satisfacción con que las muchachas llenaban de vino los vasos de todas aquellas criaturas; la afabilidad con que presidía el acto el obispo de Segovia, señor Herrera y Pozuelo, y la emoción que revelaban en sus semblantes los parientes de los niños que habían venido con ellos, muchos de los cuales apenas podían contener sus lágrimas.

Desde antes de las diez, según dicho queda, había empezado el trabajo de la infanta.

La augusta señora no descansó hasta las dos y media, hora á la que empezó á almorzar en compañía de la duquesa de Ahu-

mada, la condesa de Nájera y los marqueses de Perales, invitados al efecto.

El cansancio de la fatigosa tarea que se había impuesto por la mañana no fué obstáculo para que S. A. diera por la tarde un largo paseo á caballo.

La expedición que hizo la infanta el día anterior á Santa María de Nieva merece también relación más amplia que la que ya dimos á nuestros lectores.

S. A. recorrió los 50 kilómetros que separan este real sitio de Santa María en menos de tres horas, y almorzó en un sitio que llaman la Venta del Tío Cadete, en una mesa humilde que allí le proporcionaron, y rodeada por las sencillas gentes que acudieron á saludarla.

Al pasar por el pueblo llamado Pascuales fué donde vió al oficial retirado, capitán con grado de comandante, que ostentaba en su pecho la medalla de la guerra de Cuba, con muchos pasadores, que iba también á Santa María de Nieva, y del cual aceptó luego la infanta un agasajo, como ya hemos dicho.

De vuelta á Pascuales, el oficial, que había adelantado su regreso, invitó á S. A. para que descansara en su casa, donde aceptó la infanta un refresco.

El veterano, que ha vertido varias veces su sangre por la patria, refirió sus campañas, con gran satisfacción de la augusta señora, á la cual mostró luego una imagen de la Purísima Concepción que venera mucho y que es la verdadera joya de su casa.

Tan satisfecha quedó la infanta de la sinceridad y la nobleza del veterano, que le ofreció que le enviaría como ya lo ha hecho, su retrato, el de S. M. el rey y el de S. M. la reina Regente.

A este feliz encuentro se debió el que hasta las nueve y media de aquella noche no resonaran en el patio de palacio los ecos de las trompetas de la guardia anunciando el regreso de la infanta.

De la expedición á Santa María de Nieva podría escribirse todo un artículo.

Sabido es que las fiestas verificadas allí se han celebrado para conmemorar el quinto aniversario de la aparición de la Virgen, llamada de la Soterraña, y que es allí objeto de la más fervorosa devoción.

El viaje de S. A. á Santa María debióse únicamente á su deseo de compartir los sentimientos de aquellos católicos habitantes, no en modo alguno á otra clase de móviles, como erróneamente ha dicho un periódico.

Las fiestas han revelado por modo muy elocuente la piedad de aquel vecindario. Nada más curioso, por otra parte, que el aparato por el cual desciende la imagen de la Virgen, desde lo alto del retablo donde se halla generalmente, á la carroza en que recorre las calles de la población, como si realmente volviera á aparecer la Virgen descendiendo á la tierra.

También es muy pintoresco el baile de los palillos, que se va efectuando durante toda la procesion, delante del paso de la Virgen, y que aun sigue dentro de la iglesia, al regresar la procesion. En él toman

parte todos los muchachos de Santa María, incluso los de las familias más acomodadas.

Las fiestas, en suma, han resultado brillantes y han estado muy concurridas.

GÉNOVA Y COLON

Génova 10.

Ayer á las dos de la tarde se celebró con gran solemnidad la recepcion en Palacio del almirante francés Sr. Riennier, portador de una carta autógrafa del presidente de la república, Sr. Carnot, á los reyes de Italia.

Al almirante francés se le tributaron los altos honores de embajador extraordinario.

Una compañía de infantería con bandera y música le tributó igualmente á la entrada de Palacio los honores militares, y en la antecámara del salon del Trono los coraceros del rey.

El rey Humberto recibió al almirante rodeado del príncipe heredero, del duque de Génova, del conde de Turín, del presidente del Consejo, ministros de Negocios extranjeros, Marina, Guerra, Justicia, Correos é Instrucción y altos funcionarios de palacio y del cuarto militar del rey.

Al entrar en el salon el almirante Riennier hizo una reverencia al rey, á la cual contestó éste tendiéndole afectuosamente la mano.

«Señor—exclamó entonces el almirante Riennier,—el presidente de la república se ha dignado hacerme el honor de designarme para que en su nombre salude á V. M. y le haga entrega de la carta que le dirige, expresando en ella sus sentimientos hacia la familia real italiana. Al hacerlo así, suplico á V. M. se digne recibir la expresion de mis respetuosos homenajes.»

En seguida presentó al rey la carta del señor Carnot.

En ésta el presidente de la república felicita al rey y á la familia real, expresando sus más vivos deseos por la prosperidad de Italia.

El rey Humberto, al recibir la carta, contestó:

«Agradezco las felicitaciones y deseos del presidente de la república francesa, tan apreciados por mí como por todo el pueblo italiano.»

Vuestro gobierno, al encargarnos de esta mision en una circunstancia tan solemne, nos da claro testimonio de una amistad que nos es querida, y á la cual responden nuestros sentimientos y viva simpatía por Francia.

La designacion de vuestra persona para esta mision nos ha sido doblemente halagüña y me complace mucho de manifestaros esta mi sincera satisfacción.»

Acto seguido el rey presentó al almirante á los príncipes y ministros y conversó cordialmente con todos los oficiales franceses.

La audiencia, terminada la parte oficial, tuvo un carácter íntimo, prolongándose por más de cincuenta minutos.

El almirante Riennier pasó después á

presentar sus respetos á la reina, con la que conversó, unos diez minutos.

A la salida de palacio la multitud aclamó con entusiasmo al almirante y oficiales franceses, repitiéndose los gritos de ¡Viva Francia! ¡Viva Italia!

Después de la recepcion del almirante Riennier, se verificó la del coronel Murgesco, portador de una carta del rey de Rumanía.

Los discursos cambiados son muy afectuosos.

En la recepcion por el rey Humberto del coronel rumano, éste dijo que su soberano le había enviado para que asistiera en su nombre á las fiestas en honor de Cristóbal Colon, dando así un nuevo testimonio de los sentimientos de amistad de Rumanía hacia Italia.

El rey contestó que las relaciones de fraternal amistad, consolidadas en la reciente permanencia del rey de Rumanía en Italia, hacían apreciar más y más la nueva manifestacion de simpatía.

Después el coronel Murgesco pasó á presentar sus homenajes á la reina, con la cual estuvo conversando por espacio de treinta minutos.

El rey Humberto recibió también á los príncipes de Mónaco.

El entusiasmo en toda la ciudad es inmenso.

La «soirée» dada anoche en obsequio de los reyes por la municipalidad de Génova resultó una fiesta brillantísima y superior á cuanto puede imaginarse.

El palacio municipal hallábase unido por medio de un puente con los palacios del Podestá y de Blanc, formando de esta suerte un soberbio salon cuya decoracion é iluminacion era magnífica y verdaderamente fantástica.

Jamás la ciudad de Génova vió una fiesta semejante.

Más de 3.000 invitados asistían á la misma, y de ellos formaban parte los príncipes de Mónaco, los ministros, el cuerpo diplomático, los almirantes y oficiales extranjeros y representaciones de todas las autoridades, sin contar con más de 800 damas de lo más ilustre de la sociedad italiana, luciendo espléndidos y muy valiosos trajes.

A las diez y cuarenta llegaron los soberanos, siendo muy aclamados y recibidos por la comision del Municipio.

Recorrieron todos los salones hasta llegar al central, cuyo piso crugia, debido al excesivo número de personas.

Pasado algún tiempo, pudo comenzar el baile, que inauguró una cuadrilla real, compuesta por la reina con el príncipe de Mónaco; la princesa Lucodio con el príncipe de Nápoles; la princesa de Mónaco con el conde de Turín; la princesa Senturica con el duque de Génova; la marquesa de Cambiaso con el almirante Riennier; y el embajador de España, señor conde de Benomar, los presidentes de la Cámara y el Senado y el marqués de Cambiaso con distinguidas damas de la sociedad genovesa.

Después del baile, los soberanos visitaron los palacios del Podestá y de Blanc.

La comision del Ayuntamiento de Barcelona ha dado un espléndido banquete para obsequiar á la prensa local.

Todos los periódicos, sin distincion de color político, han estado representados en la fiesta, que ha resultado brillantísima y que ha durado cuatro horas, reinando mucha cordialidad y afecto.

El Sr. Canadell pronunció en correcto italiano un elocuente discurso, inspirado en la más elevada simpatía hacia Italia y Génova, unidas por antiguos y numerosos vínculos de amistad y estrechadas después por las relaciones, que cada día son más cordiales, con España y Barcelona.

Después dió las más expresivas gracias por la fraternal acogida que el Ayuntamiento de Barcelona ha tenido en Génova, y expresó su admiracion por la magnificencia de las fiestas en honor de Cristóbal Colon, gloria común de Italia y España.

El Sr. Canadell terminó su discurso brindando por el rey.

Después hablaron los Sres. Mascaró, Vigosoler y otros.

En nombre de la prensa genovesa hablaron el director de «La Epoca», los redactores de «El Siglo XIX», «El Correo» y otros, asegurando que Italia y Génova tienen vivísimos sentimientos de amistad hacia España, que fué quien dió á Colon los medios para el descubrimiento de América.

El director de «La Epoca» brindó por la salud de la reina regente y por los soberanos italianos.

Génova 11.

La cabalgata histórica representando el regreso de Colon después de descubrir el Nuevo Mundo, ha resultado una fiesta muy brillante y de un efecto magnífico, especialmente el carro triunfal alegórico á la glorificación de España por el descubrimiento.

La comitiva recorrió todas las calles de la ciudad, donde se agolpaba la multitud tributando una ovacion inmensa.

Al llegar el cortejo ante Palacio, los músicos comenzaron á tocar la marcha real, y los reyes, acompañados de los príncipes y altos personajes, presenciaron el desfile desde los balcones entre los atronadores aplausos de la muchedumbre.

Después se celebró en el Anfiteatro la ceremonia de la presentacion de indígenas y productos de América por Colon á los Reyes Católicos, resultando de un efecto maravilloso.

La concurrencia, entusiasmada, no cesaba de aplaudir y de vitorear á España.

Asistieron á dicho acto la comision del Municipio de Barcelona y los jefes y oficiales de las escuadras extranjeras.

Al banquete de gala celebrado anoche en Palacio asistieron 92 invitados, entre éstos los ministros, varios senadores y diputados, el cuerpo diplomático, el arzobispo, los almirantes, generales extranjeros, el alcalde y prefecto de la ciudad y el presidente de la Exposicion.

El embajador español, señor conde de Benomar, ocupa el segundo puesto á la izquierda del rey, entre la princesa Massimo, dama de la reina, y el presidente de la Cámara.

El almirante Sr. Sánchez Barcáiztegui ocupaba el tercer puesto á la izquierda de la reina, entre el presidente del Senado y el ministro de Justicia.

El rey concederá al almirante Riennier el gran cordon de San Mauricio y San Lázaro.

La distincion concedida al almirante de la escuadra española ha sido el grado de

gran oficial de la Orden de San Mauricio y San Lázaro.

El rey ha conferido á Mr. Dupuis el nombramiento de gran oficial de la misma orden. También ha condecorado como grandes oficiales de la Corona de Italia, al almirante de la escuadra argentina y austriaca; como comandadores de la misma orden á todos los comandantes que tienen el grado de capitanes de navío y capitanes de fragata, y como oficiales de dicha orden á los comandantes que tengan el grado de capitanes de corbeta.

El rey realizará la visita á los buques de las diferentes escuadras, por el orden en que se hallan fondeados. La primera visita será, pues, al «Formidable» y la segunda al «Pelayo».

El almirante Riennier dará el martes próximo á las cuatro de la tarde un té y baile á bordo. Los reyes y príncipes han recibido ya las oportunas invitaciones y asistirán á la fiesta.

En el teatro Carlo Felipe se celebró anoche el banquete del Municipio de Génova en honor de la comision del Municipio de Barcelona.

Resultó un acto muy brillante al que concurrieron todos los asesores y antiguos consejeros que estuvieron en las fiestas de Barcelona, y el comandante Deamezaga.

Inauguró los brindis el asesor Sr. Cambiaso, haciéndolo en nombre del alcalde, por Barcelona y España, en un todo unidas con Génova é Italia, añadiendo que la glorificación de Colon es la glorificación de España entera, y terminó brindando por la salud del rey D. Alfonso XIII.

Hablaron después varios representantes del Ayuntamiento de Barcelona, obteniendo entusiastas y prolongadas ovaciones.

El asesor Sr. Falcone y el comandante Deamezaga bebieron por la prosperidad de la marina española, renovando la expresion del afecto fraternal que existe entre España é Italia.

Durante el banquete la orquesta tocó la marcha real española y otros himnos nacionales.

MOTÍN EN ORENSE

Orense 10.

Los periódicos de Orense «El Eco», «El Derecho» y «El Diario» describen el tumulto y consignan la causa del motín.

«El Derecho» se lamenta con profunda amargura de la muerte del médico D. Arturo de la Torre, quien sostenia en vida á numerosa familia, compuesta en su mayor parte de mujeres. Su esposa y su madre, al saber la infausta noticia, cayeron accidentadas y continúan enfermas.

«El Diario» dice que en el fielato del Jardín, un niño que se habia apoderado del cajon del dinero, cogió las monedas de plata y bronce, y las arrojó á puñados á la muchedumbre, y que del fielato central fueron sustraídos los fondos allí depositados. Nuestro colega anuncia que las tropas de la guarnicion estaban acantonadas en los soportales de la nueva Casa-ayuntamiento, y que el juzgado se hallaba ins-truyendo el correspondiente sumario, relatando minuciosa y detalladamente los sucesos.

Y «El Eco» resume todas las noticias del conflicto orensano en la siguiente «Última hora»:

«Las vendedoras de la plaza de abastos se amotinaron esta mañana, resistiéndose á pagar los diez céntimos de peseta que se les exigian por derechos de puesto público.

Dando desafortadas voces, silbando y des-

cargando sobre el recaudador y los agentes municipales una nube de pepinos y tomates, han promovido el gran escándalo, hasta que los encargados de la recaudacion, tomando á broma el motín y procediendo con laudable prudencia, se retiraron.

Momentos despues recorrieron las calles en manifestacion tumultuosa, seguidas de un gran número de muchachos.

Asaltaron los fielatos, inutilizaron las básculas, derribaron las casetas y despues de rociarlos de petróleo, prendieron fuego á los fielatos del Campo de la Féria, Paseo y puente de los Pelamios. La báscula de este fielato ha sido arrojada al rio Barbaña.

Una hora mas tarde, lo que se creia un motín de revendedoras y niños, sin otras consecuencias que el natural escándalo, revisió las imponentes proporciones de un conflicto de orden público.

El Sr. Gobernador, que al tener conocimiento de lo que ocurría salió á la calle, procuró calmar á los amotinados escitándoles á que desistiesen de su actitud y prometiéndoles atender sus reclamaciones.

Léjos de ser atendido, la tremenda gritería no dejaba oír las palabras del señor Carballido Bugallal.

Una nube de piedras cayó sobre el grupo que formaban las autoridades.

Las escasas fuerzas de la Guardia civil acuarteladas en la capital ocuparon los fielatos para custodiar los fondos y efectos.

En la casa Ayuntamiento y en el Gobierno militar se establecieron retenes con las fuerzas de Murcia que guarnecen la plaza.

Al mismo tiempo reforzóse la guardia de la cárcel correccional.

La inmensa mayoría de los amotinados, cuyo número aumentó considerablemente con algunos paisanos que acudieron de los pueblos inmediatos, situóse en la Huerta del Consejo.

Algunos muchachos aparecieron llevando banderas rojas.

Por momentos crecian la confusion y el tumulto.

Los amotinados obstinábanse en prender fuego al fielato central, iniciando un movimiento de avance, apesar de custodiar aquel punto una seccion de la Guardia civil.

La fuerza pública vióse arrollada, y, según se dice, para no sucumbir pretendió atemorizar á los revoltosos haciendo algunos disparos.

Una bala atravesó el cráneo del joven médico D. Arturo de la Torre, que presenciaba los sucesos desde un balcon, dejándole muerto en el acto.

La triste noticia propagóse rápidamente por la capital, produciendo una dolorosísima impresion.

El médico señor de la Torre gozaba de generales simpatías y era de todos querido por sus inestimables prendas de carácter.

Desde aquel momento, la mas profunda consternacion apoderóse del vecindario: cerráronse los comercios y las tiendas, y por todas partes no se oían mas que ayes, lamentos y gritos de angustia.

La situacion de ánimo en que nos encontramos no nos permite juzgar los hechos sobre los que, por otra parte, circulan versiones contradictorias.

Nos limitamos, pues, á reseñarlos á grandes rasgos.

Dícese que las autoridades han telegrafiado pidiendo á la Coruña, Vigo y Pontevedra refuerzos de tropa.

El conflicto crece, y si no se conjura pronto, no será difícil que ocurran graves

trastornos que lleven el desamparo y el luto á muchas familias.

Arabamos de saber, que sin que pudiera evitarlo la Guardia civil, han prendido fuego al fielato central.

Desde nuestra redaccion se vé una densa nube de humo.

A la hora de cerrar este número la situacion se empeora. Los grupos aumentan.

Por la alcaldía se ha publicado un bando aconsejando al pueblo calma y prudencia y manifestando que no hay razones que justifiquen el motín, por cuanto no se han aumentado los impuestos »

Orense 11.

Se ha restablecido la tranquilidad material, pero la agitacion de los ánimos continúa muy viva.

Hoy se ha verificado el entierro del desgraciado médico D. Arturo de la Torre.

El acto ha sido una imponente manifestacion de dolor y de indignacion en que han tomado parte todas las clases sociales.

Gran número de balcones de la carrera del entierro han aparecido enlutados. El féretro iba cubierto de coronas.

Al sacar de la redaccion de «El Derecho» el cadáver, la multitud que se hallaba agolpada hácia aquel sitio prorrumpió en exclamaciones contra los homicidas.

En poco estuvo que no se promoviese un nuevo alboroto.

Las excitaciones de las personas prudentes contuvieron los ánimos y el fúnebre cortejo pudo seguir su marcha, oyéndose por donde quiera lamentar el triste fin del desgraciado facultativo.

Orense en masa pide la destitucion del Gobernador y una informacion sobre los sucesos para que se imponga el castigo debido á cuantos lo merezcan.

Gacetilla

Es una grave falta de los empleados del Lazareto el haber permitido que salieran de él sin precaucion alguna varias reses vacunas y lanares que habian estado pastando en el recinto de la patente súcia y en comunicacion con los buques en cuarentena.

Es tambien otra falta grave el que saliera del Lazareto y sin ninguna precaucion el Secretario del mismo, que habia estado todo el tiempo de su permanencia en comunicacion constante con las tripulaciones de los barcos en cuarentena.

Y finalmente, es una falta grave de sentido común lo que dice el diario democrático para defender estas ilegalidades peligrosas para la salud pública.

Hemos recibido el programa oficial de las ferias y fiestas que deben verificarse en Barcelona con motivo del cuarto centenario del descubrimiento de América.

El festival dará principio el dia 24 del actual y se prolongará hasta el dia 16 del próximo Octubre.

No permitiendo la mucha estension del programa insertarle íntegro en nuestro periódico, solo diremos que en él nada falta que pueda dar brillo á las fiestas, como toros, conciertos, congresos, concursos, carreras de caballos, de velocipedos, funciones de gala en el teatro, etc., etc., siendo de esperar que todo ello será motivo suficiente para atraer á la populosa ciudad gran concurso de forasteros.

Esta mañana ha fondeado en este puerto el vapor inglés «Raglan», de 662 tonela-

das, su capitán D. Mari, con 15 tripulantes, procedente de Blyhen en doce días de navegación, con cargamento de carbon mineral.

Por la Delegación del Gobierno de S. M. en esta Isla se han expedido licencias de uso de armas á los empleados del Resguardo de Consumos de los distritos municipales de esta ciudad y de Ciudadela.

Dice el diario *rodriguista*, órgano de la compañía de gas:

«Hoy se sabe en toda España que en Mahon se interceptan los alambres del alumbrado eléctrico, como pudiera ocurrir en Marruecos.»

En efecto, Sr. Rodríguez, solo en Marruecos puede hallarse comparación adecuada á las hazañas que de algún tiempo á esta parte vienen perpetrando ciertas gentes en esta ciudad.

Por la Alcaldía se ha impuesto la multa de dos pesetas cincuenta céntimos á un cochero que transitaba de noche por las calles llevando los faroles apagados.

El casino «El Consey» prepara para el domingo próximo un gran baile de sociedad, habiéndose acordado sea al precio de quince céntimos de peseta la entrada general.

Del «Diario de Barcelona» del miércoles, copiamos el siguiente telegrama:

«París 11.—7:30 t.

En el teatro de Cluny ha ocurrido esta tarde una sensible desgracia, que pudo muy bien haber sido una horrorosa catástrofe semejante á la de la Opera Cómica.

Representábase un vaudeville, titulado «La femme du commissaire», que ha sido uno de los éxitos de la temporada.

El teatro estaba completamente lleno á las dos de la tarde, hora en que se iba á comenzar la función.

Iba el traspunte á dar la señal para que se levantara el telon, cuando de pronto una sorda detonación, que partió del foro del escenario, hizo saltar el tablado de los bastidores de la cuarta y quinta caja. Una densa humareda salía del boquete abierto.

Todo el personal de tramoyistas, carpinteros y maquinistas se precipitó al foso, reconociendo que había un principio de incendio, debido á una fuga de gas.

Mientras se reconocía el foso, el traspunte soltó el telon de agua, y las maquinistas cortaron el gas. El escenario fué inundado, quedando por completo dominado el incendio.

El público, que nada había advertido, pedía con impaciencia el principio del acto.

El traspunte entonces salió á la sala, donde dió cuenta de la ocurrencia, manifestando que era imposible celebrar la representación, á causa de un pequeño accidente ocurrido en el escenario.

La concurrencia evacuó el teatro con la mayor tranquilidad, y solo cuando salió al boulevard Saint-Germain y vió llegar las bombas supo la verdad de lo ocurrido.

Tres maquinistas han recibido graves quemaduras en la cara y manos, y un joven que había ido á pedir billetes de favor, resultó gravemente herido. Desespérase de salvarle.

Esta noche no habrá función: quizá podrá haberla mañana.»

En esta imprenta se halla depositada una carta que se ha encontrado por las calles de esta ciudad dirigida á los Sres. Luis Vives y Comp.ª

La persona que la haya perdido puede recogerla dando más señas.

SESION DEL AYUNTAMIENTO

La celebrada ayer se abrió bajo la presidencia del Sr. Alcalde D. Juan Orfila Pons y con asistencia de los Concejales Sres. Colom, Ballester, Escudero, Moncada, Pons Pons (D. Antonio,) Carreras, Orfila (don Gabriel) y Sintés Pascuchi

Se aprobó el acta de la sesión ordinaria anterior.

Se aprobó la subasta de adquisición de los adoquines necesarios para la conservación de las vías públicas durante el año económico corriente adjudicada á favor del único postor D. Francisco Torres Cardona.

De conformidad con lo informado por la Comisión de Beneficencia, se acordó conceder á Antonio Joanico Barber la prohibición de un exposito que tiene solicitado.

Se acordó pase á informe de la Comisión de caminos una instancia de D. Antonio Pons Pons en la que solicita se le adjudique á precio de tasación una parcela de terreno sobrante del camino de es Canum.

Se acordó expedir una certificación posesoria reclamada por el procurador D. Gabriel Orfila á nombre de D. Miguel Monjo Andreu.

Se autorizó á D.ª Agueda Meliá Arnau para construir aceras en la casa núm. 12 de la plaza de la Esplanada.

Se autorizó á D. Rafael Morey Moragues para construir una casa en un solar situado en la calle de S. Gabriel de la Aldea de S. Clemente.

Se acordó señalar los caminos regulares para el tránsito por el radio de este término municipal de las especies sujetas al impuesto de consumos.

Se acordó quedar enterado de un R. D. fecha 13 de Agosto último publicado en la Gaceta de Madrid correspondiente al día 7 del mes actual, por el que se concede al Instituto local de esta Ciudad, para todos los efectos académicos, el carácter, prerrogativas y consideraciones que tienen los provinciales.

Con motivo de las fiestas de Ntra. señora de Gracia se tomaron los acuerdos siguientes.

Dar las gracias á todas las Autoridades, Corporaciones, Cuerpos de la guarnición, Sección Torpedista, Casinos y demás Sociedades, y al vecindario en general por la cooperación decidida y eficaz que prestaron al Ayuntamiento en la celebración del festival.

Hacer labrar una plancha de plata conmemorativa de la venida de los niños del Asilo Naval Español, para regalarla, como recuerdo y demostración de gratitud del Ayuntamiento, á aquel benéfico instituto.

Conceder diplomas de honor:

A D. Esteban Amengual y Begovich, Presidente de mérito del Asilo Naval Español, como testimonio de agradecimiento de la Corporación Municipal, por la parte activa que tomó en la venida de los niños de dicho Asilo.

Al piloto y constructor naval D. Gregorio Femenias Riudavets como recompensa á la pericia y habilidad demostradas en la construcción de la nao «Santa María».

Al concejal D. Antonio Pons Pons, como presidente de la cabalgata, por la organización é impulso que supo imprimir á la misma.

Se dió cuenta de la siguiente proposición, que fué aprobada por unanimidad.

Los Concejales que suscriben proponen al Ayuntamiento se sirva acordar que se consigne en acta hallarse vivamente agradecida la Corporación Municipal á la Empresa Mahonesa de vapores por su desprendimiento en proporcionar gratis pasaje de ida y vuelta á los niños del Asilo Naval, que tanto contribuyeron con su presencia el lucimiento de las fiestas de Nuestra Sra. de Gracia, y que se comuniqué el acuerdo al Sr. Gerente de dicha Empresa, expidiendo al mismo tiempo á este un diploma conmemorativo.—Mahon 15 Septiembre de 1892.—Bartolomé Escudero.—Pedro Ballester.

Se acordó un pago con cargo al Capítulo de imprevistos.

El Sr. Alcalde dió cuenta de haberse firmado la escritura de contrato con D. Vicente Ruiz Vert, apoderado de D. Bonifacio Gonzales para la instalación del alumbrado público eléctrico.

También dió cuenta de las contestaciones mediadas con el apoderado de D. Bonifacio Gonzales sobre alumbrado del Teatro Principal; y el Ayuntamiento acordó aprobar en todas sus partes la conducta seguida por el Sr. Alcalde en este asunto.

Se acordó quedar enterado del siguiente telegrama, dirigido al Sr. Alcalde por el Excmo. Sr. Duque de Alenara Alta diputado á Cortes por este distrito:

«Quedo vivamente reconocido al Ayuntamiento por el voto de gracias con que ha premiado mi buena voluntad.—Almenara.»

Se acordó nombrar una Comisión especial compuesta de los Sres. Alcalde, Colom y Escudero para que estudie y proponga la organización que debe darse al servicio médico municipal.

Y se levantó la sesión.

MATADERO

Procedencia y peso del ganado degollado durante los días siguientes:

Día 14.—1 ternero, 118 kilos, estancia de Marcelino Seguí; 1 id., 131, Son Puig de Riudavets; 1 id., 134, estancia Santa Madrona; 1 ternera, Juan Caules; 1 carnero, 15, Binidunaira, y 2 id., 22, Biniati de Lorenzo.

Además 10 gallinas.

Ayuntamiento de Mahon

CONSUMOS

En cumplimiento de lo que se dispone en el art. 180 del Reglamento de Consumos de 21 de Junio de 1889, se publican á continuación los nombres de los caminos que este Ayuntamiento ha declarado regulares para la circulación dentro del radio de las especies sujetas á aquel impuesto.

Y conforme á lo preceptuado en el artículo 109 del mismo Reglamento, queda marcado con cruz blanca de cal en las paredes de los expresados caminos el límite del radio y principio del extra-radio de este término municipal para todos los efectos de la imposición, administración y cobranza del impuesto de Consumos.

Lo que se anuncia para conocimiento del público.—Mahon 16 de Septiembre de 1892.—El Alcalde-Presidente, Juan Orfila.

CAMINOS Á QUE SE REFIERE

EL ANTERIOR ANUNCIO

- 1.º Camino de San Luis por Trepucó.
- 2.º Id. de Bentalfa.
- 3.º Carretera de San Luis.
- 4.º Camino de Santa María.
- 5.º Id. viejo de Llumesanas
- 6.º Id. travesía de Sta. María (Rodeas).
- 7.º Carretera de San Clemente.
- 8.º Camino de Llumesanas.

- 9.º Id. viejo de San Clemente.
10. Carretera nueva de Mahon á Ciudadela.
11. Camino de San Juan desde la ermita á la carretera nueva.
12. Id. del Gorn á la carretera vieja.
13. Carretera vieja de Mahon á Ciudadela.
14. Camino de San Isidro.
15. Id. de Rafal.
16. Id. del Barrancó.

Telegramas

DE

El Bien Público

(No se permite su reproducción en esta Ciudad)

Madrid 15.—6:50 t.

El «Isla de Luzon» volverá á cabo Juby para ofrecer á los moros cincuenta duros por cada cautivo.

Sábese que los cautivaron invitando á comer un cabrito al campo, con el propósito de internarlos en el desierto.

Madrid 15.—9:41 n.

La prensa se dedica principalmente á comentar el discurso del Sr. Sagasta.

La prensa ministerial lo califica de fracaso. «El Correo», caracterizadamente sagastino, elogia el discurso del jefe del partido fusionista; pero cree que ha ofrecido demasiado al país.

Madrid 15.—9:50 n.

Háblase con insistencia en París de que está próximo á firmarse el tratado de alianza entre Francia y Rusia, añadiéndose que S. S. el Papa ha trabajado para que Turquía entre también en dicha alianza.

Por esos trabajos diplomáticos se trata de imponer la independencia de los pontífices.

Madrid 16.—8:20 m.

La Gaceta publica la Real Orden declarando sucias las procedencias de New-York que hayan salido después del día tres del actual, é imponiendo tres días de observación á las de Oran, que hayan salido desde el día diez.

Madrid 16.—8:35 m.

Sigue la prensa comentando el discurso del Sr. Sagasta: unos periódicos le aplauden mientras otros lo consideran deficiente y de difícil realización.

Madrid 16.—8:40 m.

En varios puntos de Andalucía se preparan ovaciones al Sr. Cánovas para cuando vaya á visitar dichas provincias con motivo de las fiestas del Centenario.

En Hamburgo hubo ayer seiscientas noventa y ocho invasiones y docientas seis defunciones.

En París se registraron veinte y dos y seis respectivamente, y en los suburbios trece y cinco.

En Tolosa se han presentado cuatro casos seguidos de una defunción.

En Nueva York se han presentado nuevos casos produciendo pánico en la ciudad.



ADMINISTRACION GERENCIA

De la Sociedad Mahonesa de vapores.

Deseosa esta Sociedad de facilitar el medio de que estos vecinos puedan disfrutar de las grandiosas fiestas que se celebrarán en Barcelona para conmemorar el centenario del descubrimiento de América en honor del inmortal Colon, ha acordado los siguientes tipos de pasajes de ida y vuelta.

En 1.ª cámara pesetas 30
En 2.ª idem » 24
En cubierta » 12

Esta notable rebaja empezará el viage del Domingo 18 del corriente y sucesivos, hasta el de 9 de Octubre inclusive, y los billetes serán valederos hasta el viage de retorno del miércoles 19 Octubre citado.

Los billetes serán intrasmisibles. El impuesto de 15 por 100 para el Estado será á cargo de la Empresa.—Mahon 10 Septiembre 1892.—El Administrador Gerente, Juan Taltavull.

COTIZACIONES

Barcelona 15.—4 10 t.

4 por ciento Interior.	70'87
4 por ciento Exterior.	74'70
4 por ciento Amortizable.	79'37
Billetes Hip. de Cuba 1886.	106'87
Id. id. id. 1890.	98'12
Banco Hispano-Colonial.	89'00
Ferro-carril de Francia ex-cupon	30'20
Ferro-carril del Norte.	43'15
Id. de Orense.	10'85
Ferro-carril de Almansa.	000'00
Id. de O. B. y Francia.	58'37
Id. del Norte.	00'00
Id. de Orense.	00'00
Id. de Almansa.	64'25
Obligaciones C.ª Transatlantica.	80'50

Empeños del Casino Mercantil

Interior. . . balde rs. vn. paga.
Exterior. . . o rs. vn. paga alcista.

Madrid 15.

4 p.ª Interior.	70'70
4 p.ª Exterior.	74'70
4 p.ª amortizable.	79'35
Billts. Hipos. de Cuba.	106'05
Acciones Banco España.	000'00
Laris 8 d. v.	00'00
Pøndres 90 dias vista.	00'00

Seccion Religiosa

Santo de hoy

S. Cornelio papa y S. Cipriano ob., marts.
Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.
de la Concepcion en la Concepcion.

Santo de mañana

La Impresion de las Llagas de S. Francisco

Movimiento del Puerto

Entrados el 15

De Málaga vapor inglés «Raglan» capitán Mr. Marri con 20 tripulantes y carbon.

Idem el 16

De Ciudadela pailebot «Marina» patron Bartolomé Amengual con 3 trips. cebada y otros.

ANUNCIOS

Centro General de Negocios

Desde hoy esta Sociedad compra los cupones del vencimiento de 1.º de Octubre próximo, de valores del Estado y locales, á precios ventajosos para el tenedor.—Mahon 1.º Septiembre de 1892.—Gonialons, Carreras y C.ª

Banco de Mahon

Esta Sociedad compra el cupon del próximo vencimiento de 1.º Octubre de los valores del Estado y locales. Mahon 31 Agosto 1891.—El Director-Gerente, J. J. Rodríguez.

COMISION LIQUIDADORA

DE

El Casino «EL RECREO»

El día 18 del actual y hora, de las cuatro de la tarde, se procederá a la venta en subasta pública, de todos los muebles y enseres pertenecientes á dicha Sociedad que bajo inventario y precio de tasacion, están de manifiesto en el local que ocupaba la espresada Sociedad calle de la Concepcion.

Dicha subasta se efectuará por pujas á la llana no admitiéndose postura que no cubra el total importe por que han sido tasados, debiendo depositar previamente los licitadores y en poder de la comision liquidadora, el medio por ciento del tipo de tasacion sin cuyo requisito no les será admitida proposicion alguna.

Al que le fuere adjudicado el remate, vendrá obligado dentro del tercero dia á retirar todos los muebles y enseres del espresado local como igualmente á satisfacer á la Comision que presida la subasta, el importe por que le fuere adjudicada.

Mahon 15 Setiembre 1892.—La Comision.

Subasta

El día 18 del actual á las 11 de la mañana se venderá á licitacion verbal, siempre que la postura sea del agrado de su dueño, una casa situada en esta Ciudad, calle del Horno número 43.

Si le conviniera al comprador entregar en el acto de otorgarse la escritura 2.000 pesetas, el remanente quedará en su poder á renia vitalicia.

Los títulos de propiedad y demas condiciones de la subasta, obran en poder del Notario D. Francisco Mercadal.

Subasta

El día 25 del actual, á las 10 de su mañana, se venderá en licitacion verbal, siempre que la postura sea del agrado de su dueño, una casa situada en esta ciudad, calle de Prieto y Caules antes del Arraval n.º 59 que forma esquina con la calle de Andreu antes de los Negros.

El acto tendrá lugar en el despacho del Notario D. Pedro Orfila quien enterará de los títulos de propiedad y condiciones de la venta.

Subasta

El día 25 del corriente á las 11 de la mañana, se venderán en licitacion verbal á voluntad de su dueño, en el despacho del notario D. Francisco Andreu y Pons las fincas siguientes:

- 1.ª Una casa en esta ciudad calle de las Moreras núm. 15.
- 2.ª Otra casa en esta ciudad calle del Horno núm. 20.
- 3.ª Y una estancia llamada «Casa blanca» en las inmediaciones de Alayor de cabida de unas 14 cuarteras sembradio, con casa para el colono y para el propietario, boyera, pajar y otros edificios; compuesta de vários grupos, un huerto de árboles frutales y una porcion de viña.

Las condiciones de la subasta estarán de manifiesto en el despacho de dicho Notario.

Subasta

El día cinco de Octubre próximo á las once de la mañana, se venderá en licitacion privada, una finca urbana que forma dos casas independientes señaladas con los núms. 11 y 13 en la calle de Sta. Ana de esta ciudad.

La subasta tendrá lugar en los bajos del «Centro General de Negocios», en cuyas Oficinas obran los títulos de propiedad y condiciones para la venta.

Pérdida

Se ha perdido una llavecita de oro que pendía de un brazalete. La persona que la entregue en esta imprenta se le abonará el valor de dicha llavecita.

Muebles

Por ausentarse sus dueños, se venderán vários de caoba, mármol y nogal. Informarán, en el Estanco de la calle de Deyá.

CALENDARIOS AMERICANOS PARA 1893

se ha recibido un elegante surtido.

BLOQUES DE COCINA

para 1893 á 25 céntimos de peseta uno.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.

GRAN REGALO

GLORIA AL INSIGNE DESCUBRIDOR DE AMÉRICA

LLEGADA DE CRISTÓBAL COLON

Preciosa OLEOGRAFÍA á 25 tintas, gran tamaño (cuadro de 1'01 por 0'71 metros), del célebre pintor francés, Mr. Backalowicz, representando la llegada de Cristóbal Colon y los presentes que éste hace á los Reyes Católicos; lo mejor que existe en el Museo de París.

Dicha oleografía, valiosa obra de arte de verdadero mérito, la que se vende á 20 pesetas una; esta Casa para demostrar al público que sabe hacerse digna de su aprecio y para dar á conocer que puede hacer, cuanto menos, todo lo que haga otra, así nacional como extranjera, la entrega al precio de 7 pesetas á quien se presenta con este cupon-vale.

LLEGADA DE CRISTÓBAL COLON	CUPON-VALE (con 7 pesetas)	LLEGADA DE CRISTÓBAL COLON
	para recoger dicha oleografía á	
LA RELACION Y GARANTIA COMERCIAL		
Pelayo, 5, BARCELONA.—Apartado 108		
Regalo á los suscriptores de EL BIEN PÚBLICO		
Cadauca este cupon el 30 de Octubre del corriente año 1892		

Por una peseta más, se remite á todas partes á domicilio, certificada y perfectamente embalada.

En pago se admite: libranzas, Letras, sellos ó cualquier valor de fácil cobro. NOTA: Finido el mes de Octubre próximo, por cada oleografía de estas cobrará esta Casa 20 PESETAS, en lugar del precio que está ahora señalado, pues como se ha dicho esta gran rebaja es para obsequiar al público, por lo cual se ha mandado hacer una tirada extraordinaria (15000) habiendo empleado por ello y tan solo por gastos preliminares 80,000 Ptas.

LA CATALANA

COMPANÍA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES DE GAS

Autorizada por R. Decreto de 25 de Agosto de 1865.

Unica en su clase, domiciliada en Barcelona, Dormitorio de S. Francisco, 5, pral.

(EDIFICIO DE SU PROPIEDAD)

Capital social 20.000.000 de reales

Director Gerente, Sr. D. Fernando de Delás, ex-Diputado á Córtes, Abogado y propietario.

Capitales asegurados: 1,913.542.627 pesetas

La Compañía ha satisfecho por 2.751 siniestros, la importante cantidad de

4.195.868'86 pesetas

Esta Compañía cuenta por si sola en la Isla de Menorca mayor número de asegurados que todas las demás Compañías de su clase.

Sub-Director en Menorca: D. Pascual José Hernandez, Arravaleta, 3 MAHON

GLOBOS DE PAPEL DE COLORES

Se ha recibido y se hallan de venta en la imprenta de «El Bien Público», calle del Bastion, núm. 39, una variada coleccion, á los siguientes precios:

			Pesetas
De 0'85 metros de alto	á		0'75
De 1'30 id. id.	á		1'00
De 1'60 id. id.	á		1'25
De 1'75 id. id.	á		1'65
De 1'90 id. id.	á		1'50
De 2'15 id. id.	á		2'00
De 2'40 id. id.	á		3'00
De 3'00 id. id.	á		3'75
De 3'65 id. id.	á		5'00
De 4'35 id. id.	á		6'50

PAPEL DE COLORES á 45 cénts. los 25 pliegos

Imprenta calle del Bastion, 39.—Mahon